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受　　付 月曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．
夜須町北部への防災コミュニティセンター建設について

要望・意見

夜須川にある市有地への防災コミュニティセンターの建設について。
一時避難は避難タワーなどで過ごし、その後の避難生活を送るための施設として建設し
てはどうか。ここであれば浸水の心配もない。災害のない時には産地直売所などとして
活用し、清掃などの管理は地元の住民でもできると思う。

対応状況等

夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取令和２年１１月９日

夜須町
まちづくり協議会 1

【地域への回答内容】

【市長】
場所は光国の県道沿いの土地。以前、温泉施設を作ろうとしたが立ち消えになったとこ
ろ。
行間団地の西の市有地に防災コミュニティセンターの建設を予定している。近くには認
定こども園ができる予定。消防屯所や支所、津波が来た時の避難所など機能について
はこれから考える。夜須川に防災コミュニティセンターを建設するのは難しい。



受　　付 月曜日令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

担当課 地域支援課

要望・意見

夜須川の私有地に集落活動センターを作るべく活動していたが、反対の声もあり駄目に
なった。三原村にも視察に行った。梼原町には６つもある。夜須川にあってもおかしくな
い。よい方向に進めるようお願いしたい。

対応状況等

ＮＯ．
夜須町北部での集落活動センター設立について

夜須町
まちづくり協議会 2

【地域への回答内容】

【市長】
集落活動センターについて、県では１３０くらいを目標にしている。現在は６０程ある。香
南市では西川地区で活動しているが今年から岸本地区が活動を始めた。
夜須川の集落活動センターは、一度反対の声があり駄目になったが、声を上げ続けても
らえたらと思う。運営主体については様々な考え方があると思う。夜須の北部で集う場所
が出来ればという思いがある。



受　　付 月曜日令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

夜須町
まちづくり協議会 3

対応状況等

担当課 商工観光課

【地域への回答内容】

【市長】
ヤ・シィパークの検討委員会があるが、コロナの影響で１０ケ月ほど開催出来ていない。
様々な実験を今後していく予定。駐車場の一部をキャンプ場にする、グランピングの定
期的な開催、バーベキューサイトの拡大、SUP、サイクリングロードの整備、レンタサイク
ル、テナントの充実、夜須駅前の西側の植栽を駐車場にし物産店に行きやすいようにす
るなど、市と県がいっしょになって進めている。会が滞っていたが今月再開の予定。

－後日回答－
【商工観光課】
駐車場の一部をキャンプ場にする、グランピングの定期的な開催、バーベキューサイト
の拡大、SUP、サイクリングロードの整備、テナントの充実などを行う。また、夜須駅前の
西側の植栽をレンタサイクル施設にし、駐車場も拡充するなど、市と県で進めている。

ＮＯ．
ヤ・シィパークの整備について①

要望・意見

ヤ・シィパークの西側にとても素敵なものが出来るという事を聞いたが、その後どうなっ
たか。



受　　付 月曜日令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

夜須町
まちづくり協議会 4

担当課 商工観光課

ＮＯ．
ヤ・シィパークの整備について②

要望・意見

ヤ・シィパークの遊具がある場所の草の手入れをしっかりしてほしい。子ども達が裸足で
遊んでいる姿を見た時に、こんな所で遊ばせたくないというお母さんたちもいると思う。や
すらぎ市の会員が１００人位集まり夏と暮れに草刈りや大掃除をしている。１０月頃には
ライオンズクラブが草刈りをしてくれている。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
以前はヤ・シィパークの職員以外にも、近所の方が自分の住む町の観光施設だからとボ
ランティアで熱心にやってくれていた。苦情を言いに来ながらも砂浜の花火の燃えカスを
袋いっぱいに拾ってくれている方もいた。
夜須川の堤防は年に一回草刈りをやっているがヤ・シィパークもそんな方法でできない
かと思っている。



受　　付 月曜日令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

夜須町
まちづくり協議会 5

ＮＯ．
ヤ・シィパークの整備について③

要望・意見

ヤ・シィパークの再開発でモーターバイク専用の宿泊設備ができるという話があり、木を
伐採して作るという話があったが、防砂林の役割を果たしているのにそれは筋違いだと
いう話をさせてもらった。松枯れの部分を切って防いでくれているのはありがたい。建設
の話は中断したのか。

対応状況等

担当課 商工観光課

【地域への回答内容】

【市長】
ホテル宿泊施設の話は当初から無い。オートキャンプ場などの寝泊り出来る車の駐車
場整備のこと。

－後日回答－
【商工観光課】
計画にあがっていたのはRVパークというキャンピングカーや車中泊の方が「快適に安心
して車中泊ができる場所」のことになる。



受　　付 月曜日令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

担当課 商工観光課

ＮＯ．
ヤ・シィパークの管理について

要望・意見

ヤ・シィパークの建物は市の管理か。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
物産店のエリアは市の管理、それ以外は県の管理。

－後日回答－
【商工観光課】
市の管理は「道の駅やす」部分（地盤業活性化交流プラザ、地域情報センター、ヤ・シィ
広場）、それ以外の公園（ヤ・シィパーク）部分は県の管理になります。

夜須町
まちづくり協議会 6



受　　付 月曜日

ＮＯ．
ヤ・シィパークのテナントについて

要望・意見

最近、また飲食店が撤退した。理由として賃貸料が高いと聞いた。
活用していただくためには賃貸料を考えてあげないと、夏場は集客があるが冬場は少な
いので採算ベースに合わない。今まで何件入っても２年位で撤退する様な状況が繰り返
されている。市としても活性化のために対策を考えていかないといけないのでは。

対応状況等

担当課 商工観光課

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
近くと比べると高いという事はないが、高知市に比べると割安ではない。
一取締役でもあるのでテナント料を下げる検討をしたい。
空いているテナントに入ってくれるような方の心当たりがあればお知らせいただきたい。

－後日回答－
【商工観光課】
観光地とすると高い訳ではないと思うが、高知市に比べると割安ではない。
今後、テナント料については検討させていただく。
また、空いているテナントに入ってくれるような方の情報などありましたら、お知らせくださ
い。

夜須町
まちづくり協議会 7



受　　付 月曜日

夜須町
まちづくり協議会 8

担当課 商工観光課

ＮＯ．
ヤ・シィパークの駐車場について

要望・意見

やすらぎ市に来ても無料の駐車場の空きがないため、帰っていく車が結構ある。そこが
いっぱいなら夜須駅の駐車場に置くため駅の利用者が困る。西の有料駐車場には、わ
ざわざ止めに行かない。駐車場代は指定管理者の収入源にもなっていると思うが、県か
らは管理費が出ないのか。

対応状況等

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
夜須駅前の西側の植栽部分を駐車場にするので１０台位は置けると思う。
西の有料駐車場も夏場のシーズン中は有料とし、それ以外の時期は無料とする話も出
ている。駐車場代が(株)ヤ・シィの運営資金の一つとなっている。
県からは管理費は出ない。

－後日回答－
【商工観光課】
夜須駅前の西側の植栽部分をレンタサイクル施設にして駐車場を10台ほど拡充する予
定。
有料駐車場は、公園指定管理費以外のヤ・シィパークの収入源になっているため、完全
無料化は難しい。



受　　付 月曜日

ＮＯ．
大峰の里の利活用について

要望・意見

①大峰の里の利活用は考えていないのか。

②大峰の里の活用について文化協会の中から常時何かを展示しているような画廊とし
て貸し出してほしいという声があった。電気は全部切ると聞いたが、壊すというような事も
聞いた。

③活用できるとなった時に大峰の里の管理は協議会が主体となるのか。光熱水費は市
が負担してくれるのか。耐震補強をしないと利用は難しいと聞いたがどうか。

対応状況等

担当課
健康対策課
教育委員会
住宅管財課

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

夜須町
まちづくり協議会 9

【地域への回答内容】

【市長】
①利活用方法を考えていないのではなく利活用方法がない状態。みなさんもいっしょに
考えていただきたい。IT企業誘致のため、大峰の里を案内したが津波浸水地域でもある
ので断られた。これから高台移転をする保育所や幼稚園跡地についてはシェアオフィス
にするなど現実的に可能性はある。

②夜須のみなさんで考えて頂ければ検討していく一つの材料になる。電気については、
維持費が発生するので利活用が決まっていない状態では切るという事になる。壊す予定
はない。

③市の施設なので市が管理しなければならないが、他に管理してくれる所があればお願
いする事もある。形態は色々あると思う。光熱水費については市の建物なので委託先に
全部負担してもらうという話にはならないと思う。耐震基準は満たしているが、耐震補強
はしていない。行政が貸す場合には安全性などを満たしておく必要がある。



受　　付 月曜日

【出席者（住民）より】
トラックにはいっしょに積み込んでいるが、降ろしたところで色分けをしている。色ごとに
使っている塗料が違うので溶かす炉が違う。再利用するために違う炉に入れなければな
らない。

－後日回答－
【環境対策課】
回収車には一緒に積み込んでいるが、袋ごとに分別されているので袋のまま積み込ん
でいます。そして、中間処理場では、分別ごとに保管場所を設けており、又、それぞれリ
サイクル先が違うので分別のご協力をお願いします。

夜須町
まちづくり協議会

担当課 環境対策課

ＮＯ．
資源ごみ（ビン）の回収について

要望・意見

資源ごみであるビンの回収について。色ごとに分別して袋に入れて出しているが、トラッ
クの中ではバラバラになっている。分別する意味はあるのか。

対応状況等

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

10

【地域への回答内容】



受　　付 月曜日

夜須町
まちづくり協議会 11

夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
市道ではなく愛童園の私道ではないかと思う。確認する。

－後日回答－
【防災対策課】
11/26現地確認。下記の内容を質問者に回答した。
避難道の整備については、既存の赤線道などを活用し隣接する民有地の無償貸し付け
の協力も頂きながら概ね１．５ｍ程度の幅で整備を行っているが、ご相談のあった場所
については既存の赤線道などは無く、一部は民有地を通ることになる。
地域で協議し、道路幅の確保や土地の協力に関する同意など得られるのであれば、整
備は可能と考えている。

担当課 防災対策課

令和２年１１月９日

ＮＯ．
避難道の整備について

要望・意見

愛童園の西側に昔ながらの土でできた道があるが、避難訓練をした時にそこをコンク
リート舗装してもらいたいという意見が出た。



受　　付 月曜日

夜須町
まちづくり協議会 12

担当課 住宅管財課

要望・意見

対応状況等

【地域への回答内容】

行間団地は法改正で低所得者向けの住宅となったため、独居の高齢者やひとり親の女
性の入居が多くなっている。
町内会を維持するというのであれば働く世代、子育て世代も入居させるなどバランスを
考えて入居者を決めてほしい。「高齢だからできない」「こどもの世話があるからできな
い」と言われる事が想定される。今でも働く世代への負担が大きくなっている。話し合い
をしても次に役員をやってくれる人がいないとなれば町内会を市に返し、人員を探すなら
市で探してほしい。
高規格道路が繋がると高知市まで２０分で通勤できるようになる。働く子育て世代には高
知市に住むより利便性、環境の良い夜須町に住みたいという人もいるのではないか。近
くに認定こども園ができるというのであれば安心感もある。このように立地条件のよい場
所なのに低所得者向けの住宅という縛りがあるため全く活用されていない。

ＮＯ．
市営住宅について①

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

【市長】
入居者の選考をする際に住宅の必要度を考ると、ひとり親の場合やDVなどで住宅の確
保が急務であるという方がいれば、そのような方が優先される風潮が前に比べたら出て
きたように思う。
前任の町内会長からも町内会活動が大変だという事は聞いている。
自分も行間団地に住んでいたが、その当時は同世代である働く子育て世帯が多かった。
公営住宅法が変わったということもあるが、若い世代が入居できないという事ではなく応
募がない。そこは課題であり市がもう少し関わって工夫出来たらというところである。
今の状況であれば入居される方も言われるように偏った形になっていくかもしれないの
でそこは考えていきたい。



受　　付 月曜日

【住宅管財課】
単身世帯向けに建設しており、現在、高齢者（独居）用に改修する考えはない。

担当課 住宅管財課

要望・意見

行間団地に独居の高齢者が入居しているが、独居には部屋数が多いと思うので独身用
の住宅を改修するという考えもあるのではないか。

対応状況等

ＮＯ．
市営住宅について②

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

夜須町
まちづくり協議会 13

【地域への回答内容】



受　　付 月曜日

ＮＯ．
市営住宅について③

要望・意見

市営住宅は公的な資金を投入して造られたものなので貸す立場として、もっと強い立場
にあってよいのではないか。入居時の約束事に駐車場やペットの事が書かれているが、
違反をしても相手は市だから知らん顔していればよいという考えの人もいる。
一度入居したらずっといられるというのではなく随時契約にして規約に違反した時は退
去してもらうなど市としても一歩踏み込んだ対応をしてもよいのではないか。
駐車場、ごみ、ペットの問題が起こった時に当事者に会いに行っているとは思うが市から
は文書が回ってくるだけ。

対応状況等

担当課 住宅管財課

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

【地域への回答内容】

【市長】
問題があった時に職員には訪問して対面で対応するように言っているので確認をする。

－後日回答－
【住宅管財課】
駐車場は、市営住宅の敷地内に駐車するように指導している。
ゴミステーションにゴミを捨てていない団地には、令和2年11月11日団地居住者に清掃
活動の参加を呼び掛け、市職員が、居住者の清掃活動の指導を行った。
ペットについては、居住者に１年に１度「収入申告書」の提出依頼書類と一緒に、動物の
飼育禁止の文書を送り、動物の飼育をしないように注意喚起をしているが、今後は飼っ
ているという情報（苦情）が寄せられた際には直接注意等も行っていく。

夜須町
まちづくり協議会 14



受　　付 月曜日

担当課
市長
地域支援課

ＮＯ．

夜須町
まちづくり協議会 15

夜須町まちづくり協議会について

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

要望・意見

①夜須町では平成２７年７月３１日に１０自治会１１各種団体でまちづくり協議会を設立
し、６年目となった。
市長は今、三期目となる。市長の目から昨年とは違う視点から夜須町まちづくり協議会
を見て言葉をもらえないか。

②夜須町では人口減や高齢化が進み民生委員などの各種委員のなり手がおらず、空
白地域ができている。夜須町全体がその様な状態に流されて行っているので何とか踏
ん張ろう、元気出そうという気持ちでやっている。
市はまちづくり協議会や評議会に出向いておれば全体の流れは分かると思うが、一番
大事な各自治会へ地区担当職員が出向き話を拾うぐらいの方策はとれないのか。地区
担当職員の活動が地域に見えない。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
①協議会は各町にそれぞれ特徴がある。職員からの報告や議事録から率直に感じるの
は、協議会を運営していく際に色々な意見が出た時、そこからなかなか前へ進めない所
があるように感じる。夜須町の場合は協議会は一つなので自治会同士の繋がりを持ち
活動内容を共有していければと思う。これからは自治会活動をもっと活発にし、支所や
地区担当職員がその中に入って行くのが一番いいのではないかと思う。

②地区担当職員がいるが、皆さんが思われるようにいっしょに何かやるという形には
なっていない。市の方からも積極的に働きかけをするが、みなさんからも声掛けをいただ
くなど地区担当職員を上手く利用してくれたらと思う。地域の方と人間関係ができれば
市、職員、地域ともに良いと思う。各自治会での活動を市としてどんなふうに応援するの
か、地区担当職員も各自治会に出向き話を聞き、課題ややりたい事をいっしょにやって
いく、その集合体が協議会であると考えている。



受　　付 月曜日

担当課 地域支援課

ＮＯ．

夜須町
まちづくり協議会 16

地区の活動について

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

要望・意見

手結山地区は、年長者が若い者に仕事をさせてくれる。若いメンバーは町民運動会で盛
り上がり、集まったりＬＩＮＥで繋がりを持つなど活動の報告をしあっている。ＬＩＮＥで繋
がっていない高齢者には、年長者が高齢者の家を回り報告をしてくれており、ずいぶん
とチームワークが良くなってきている。
元々の地元住民からは、団地に住んでいる人はよその人というイメージがあったが、そ
こに住む若い人との関わりからその気持ちも変わってきている。
地域で活性化というのは、それぞれだと思うので出来る事からやっていったらよいと感じ
ている。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
町民運動会にチームとして出るまでの過程の中での集まりで繋がりができ、それが自治
会の強さになると思う。



受　　付 月曜日令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

要望・意見

地区懇談会で意見が出た中学校補助グラウンドの草刈りが中途半端になっているという
件について。体育協会は関わっていない。中学校にもお願いしているが市の方で必要な
対策を取ってほしい。中学校は全く使っておらず香南リトルスポーツクラブが毎週土曜日
に利用しているのみ。

対応状況等

【地域への回答内容】

－後日回答－
【生涯学習課】
これまで香南リトルスポーツクラブが草刈りを行っていたが、今年度はコロナウイルス感
染症の影響により活動が行われず、草刈りも行われていなかったため、同クラブと協議
を行い、今回に限り一部分を生涯学習課で対応したものの、それ以外の部分について
は草刈りが行われていなかった。
現状を確認し、１０月２４・２５日に同クラブが草刈りを行った。

【生涯学習課・学校教育課】
今後は、学校教育課と生涯学習課、使用団体等と連携を図り適切な管理に努めていき
たい。

担当課
生涯学習課
学校教育課

ＮＯ．

夜須町
まちづくり協議会 17

夜須中学校補助グラウンドについて



受　　付 月曜日

担当課 建設課

ＮＯ．

夜須町
まちづくり協議会 18

認定こども園建設地付近の道幅について

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

要望・意見

認定こども園が出来る場所の道路について。西山から行間団地に抜ける道の幅が狭
い。道幅はどうなるのか。

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
そのような話が出るであろうと想定しており、広げないといけないと思っている。
地区懇談会で同じ質問があり建設課長が２メートル５０センチの歩道を計画していると回
答している。

－後日回答－
【建設課】
認定こども園を整備するにあたり、交通量の増加が考えられるため、車道を２車線（6.75
ｍ）にし幅員２．５ｍの歩道も併せて整備することを計画している。



受　　付 月曜日

対応状況等

【地域への回答内容】

【市長】
地区担当職員が各自治会長にあいさつに行くようにする。

－後日回答－
【地域支援課】
11.11 まちづくり評議会(10協議会長会合）で、改めてＲ２年度の地区担当者名簿（氏名･
現所属･所属電話番号記載）を配布、協議会が出来ていない自治会へは郵送をした。自
治会長へは、電話も含め機会をとらえて挨拶をするように取り組む。

担当課 地域支援課

ＮＯ．

夜須町
まちづくり協議会 19

地区担当職員について

令和２年１１月９日 夜須町
まちづくり協議会座談会で意見聴取

要望・意見

地区担当職員の顔が見える様にしてほしい。


